

Conservación de la flora y fauna en el país

Presidente Maduro instruye preservar especies en peligro de extinción



El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, instruyó al ministro del Poder Popular Para Ecosocialismo, Josué Lorca, avanzar en la preservación de todas las especies en peligro de extinción, mediante los valores del amor, dedicación y esfuerzo, con el fin de hacer del país, un modelo de conservación de toda la flora y fauna existente en el territorio nacional. (Más información página 2).

En Quito, Ecuador

Venezuela presente en Sta Reunión Regional de Autoridades Forestales de la OTCA (Pág. 3)



Minec también entregó contenedores

Nuevas unidades de recolección de desechos sólidos se suman a Supra Caracas (Pág. 4)



Suman más de 67 libros publicados

Fundambiente arriba a su 46 aniversario (Pág. 5)



Nuevos indicadores en materia de conservación

Relaciones estratégicas fortalecen Sistema de Diversidad Biológica (Pág. 6)



Conservación de la flora y fauna en el país

Presidente Maduro instruye preservar especies en peligro de extinción



Al menos 175 caimanes del Orinoco fueron liberados tras ser criados en cautiverio en el estado Apure

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, instruyó al ministro del Poder Popular Para Ecosocialismo, Josué Lorca, avanzar en la preservación de todas las especies en peligro de extinción, mediante los valores del amor, dedicación y esfuerzo, con el fin de hacer del país, un modelo de conservación de toda la flora y fauna existente en el territorio nacional.

La intervención se origina a propósito de la liberación de 175 caimanes del Orinoco que fueron criados en cautiverio en el estado Apure, específicamente en el refugio de fauna silvestre "Caño Guaritico", como parte del Programa de Conservación del Caimán del Orinoco que, junto con el Programa de Conservación de la Tortuga Arrau, se encargan de preservar especies en peligro de extinción en Venezuela.

En tal sentido, el biólogo Ricardo Babarro, explicó durante la sección "Con Maduro + Vida", que la estrategia básica de esta iniciativa es criar en cautiverio el Caimán del Orinoco, cuya especie se encuentra en peligro

de extinción y liberarlos en los ríos que habitan originalmente para reforzar las poblaciones que están amenazadas. Además, señaló que la cría en cautiverio se realiza debido a que los caimanes cuando están recién nacidos en los ríos, son vulnerables puesto que todas las especies de aves, se alimentan de ellos.

Por ello, indicó que para evitar que los caimanes sean ingeridos por las aves, se toman los huevos de los ríos y se llevan a los criaderos hasta alcanzar una talla con la cual se puedan defender de sus depredadores una vez que sean liberados. Asimismo, puntualizó que la cría de estos animales implica su alimentación y cuidado veterinario ante el riesgo que corren de adquirir enfermedades cuando se encuentran agrupados en grandes cantidades.

Al respecto, resaltó que cuentan con incubadoras, cuya alta tecnología permite predeterminar el sexo de estos reptiles antes de los 21 días, al mismo tiempo que manifestó que cuando son liberados les colocan microchips de 16

códigos que facilitan los conteos poblacionales en medios silvestres, lo que se traduce en cuantías y cifras reales de los ejemplares que logran alcanzar la madurez sexual e incrementar sus poblaciones. Babarro, recalcó que actualmente, cuentan con una tasa de natalidad del 77 por ciento y expuso que por este motivo se concretó la liberación de 175 caimanes nacidos en el 2022.

Por su parte, el ministro Lorca recalcó que "el Zoológico del Patrullero de Chávez es uno de los más importantes que tenemos en el país y el que libera la mayor cantidad de especímenes anualmente".

Desde el año 1990, el Estado venezolano y entes privados han tomado acciones para la conservación de esta especie, por lo que inició el actual programa de conservación. Desde entonces, el Ministerio del Poder Popular para Ecosocialismo (MINEC), ha contado con la contribución de productores del campo, universidades y Organizaciones No Gubernamentales, para la cría en cautiverio del Caimán del Orinoco.

En Quito, Ecuador

Venezuela presente en 5ta Reunión Regional de Autoridades Forestales de la OTCA

Venezuela participó en la 5ta Reunión Regional de Autoridades Forestales, de los Países Miembros de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica OTCA.

La delegación del país en este evento realizado en Quito, Ecuador, estuvo representada por la directora General de Patrimonio Forestal, Dra. Zoraima Echenique, del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, en la que se fijó posición firme sobre el manejo sostenible de los bosques.

Durante esta reunión regional participaron más de 50

delegaciones, para sostener un diálogo productivo e intercambiar experiencias para seguir avanzando juntos en la preservación del planeta.

Importante recordar que el Tratado de Cooperación Amazónica (TCA), firmado el 3 de julio de 1978 y ratificado por los ocho países que comparten la Amazonía: Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam y Venezuela, es el instrumento jurídico que reconoce la naturaleza transfronteriza de la Amazonía.

Uno de los objetivos centrales del tratado es "facilitar el intercambio y la cooperación

entre los Países Miembros promoviendo el desarrollo sostenible y modos de vida sustentable.

Con este tratado se busca "promover el desarrollo armónico de los territorios amazónicos, de tal manera que las acciones conjuntas de los países amazónicos produzcan resultados equitativos y mutuamente beneficiosos en el logro del desarrollo sostenible/sustentable de la Región Amazónica", refirió el portal digital de la OCTA.



Países miembros asumen compromiso común para la utilización racional de los recursos naturales de la Amazonía

Minec también entregó contenedores metálicos y bolsas

Nuevas unidades de recolección de desechos sólidos se suman a Supra Caracas

El ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, entregó a la Alcaldía de Caracas un lote de vehículos, recipientes e insumos, para que sean empleados por la empresa Supra Caracas en la recolección de desechos en la capital.

La entrega la realizó el ministro Josué Lorca en el Parque Hugo Chávez, ubicado en la parroquia Coche, en la entrada de La Rinconada, donde se mostraron cinco camiones MiniMatic, dos trimotos, llamadas unidades satélites, 12 contenedores metálicos, 50 papeleras plásticas hechas con materiales reciclados, 15 carritos barredores, 10 cauchos para camiones, pailas de aceite para motores, y 10.000 bolsas negras, entre otros.

Al respecto, la alcaldesa Carmen Meléndez, detalló además, que otras diez unidades de este tipo se sumarán en los próximos días, gracias al trabajo coordinado con el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo. " **P r o g r e s i v a m e n t e** , incorporaremos vehículos nuevos de diferentes tipos, así como otros recuperados por el

Servicio de Mantenimiento de Caracas (Semaca)".

Por su parte, el titular del Ecosocialismo, Josué Lorca, recalzó que "Supra Caracas en este momento podemos decir que es una empresa que está de pie, fortalecida y que va a ser la referencia en recolección de desechos sólidos de Caracas y de toda Venezuela".

Refirió que "esta humilde dotación es una dotación que viene a apoyar las rutas selectivas en las que ha habido problemas de denuncias del 1 x 10 del Buen Gobierno", manifestó.

"El sistema de recolección de desechos sólidos en Caracas ha venido aumentando, como ha venido renaciendo Venezuela. Nosotros tenemos números que indican que de 1.200 a 1.300 toneladas por día de recolección hemos pasado a picos de 1.800 a 1.900 toneladas diarias, en la planta de transferencia de Las Mayas y en la zona de descarga de La Bonanza. Esto habla de una recuperación económica, pero también de un fortalecimiento de todo el sistema de recolección de la ciudad capital", aseguró.

Explicó que las trimotos han sido reforzadas, rediseñadas "prácticamente reconstruidas".

"Las trimotos sirven de unidades satélites y descargan directamente en los vehículos compactadores. También, estamos entregando papeleras de reciclaje que no necesitan bolsas plásticas para ser colocadas en las principales avenidas de la ciudad. Son bonitas, llamativas y que el ciudadano puede conseguir en cualquier parte y depositar sus desechos o basura para que no las lance a la calle", sentenció.

Destacó que las Metras están en Caracas y a nivel nacional, con más de 1.800 constituidas junto con los Consejos Comunales, lo que "forma un engranaje perfecto con la comunidad, que nos permite desde el origen reducir, reutilizar lo que pueda ser reutilizable, y ya estamos instalando nuevas máquinas en distintas partes del país, con las que la comunidad se empodera y recicla".



Serán empleados en la recolección de desechos en la capital

Suman más de 67 libros publicados

Fundambiente arriba a su 46 aniversario



Promueve el respeto, valoración y defensa del Patrimonio Natural

La Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (MINEC), cumplió este 23 de junio sus 46 años al frente de la educación ecosocialista en Venezuela.

La institución se ha encargado de formar voluntades, realizar talleres, encuentros y acompañar al MINEC, en la política para la formación de respeto, valoración y defensa del Patrimonio Natural.

Fundambiente fue creado en 1977 y desde entonces es un organismo reconocido por ser el encargado de fomentar la acción y el pensamiento Ecosocialista, con la utilización la estrategia de la edición y publicación de libros en las áreas de ecología, ambiente, infantiles, didáctica y educativa, entre otras, para la creación de la conciencia ambiental.

La fundación ha participado en dos oportunidades en la

Feria Internacional del Libro de Venezuela (Filven) en sus ediciones 2021 y 2022. Hace dos años se presentaron 21 libros y en el 2022 46 obras, para un total de 67 textos publicados, entre cuentos infantiles, poesías, álbum fotográfico, guías y manuales.

Como metodología de trabajo se distingue la captación de obras a nivel nacional, por medio de una campaña de recepción de documentos durante el primer semestre del año, para luego trabajarlas, estudiarlas y decidir cuáles serán publicadas.

Muchos de los ejemplares publicados son escritos por guardaparques y trabajadores de los entes adscritos al MINEC, que demuestran su talento en la literatura y su gran conocimiento en diversas áreas.

Luego de recibir estas obras, la Fundación se encarga de toda la diagramación y darle forma para su presentación como libros.

Por Fundambiente

Brigada Ecológica de escuela "Luis Enrique Mármol" en 23 de Enero recibe reconocimiento

Como parte de las actividades conmemorativas por el aniversario de la Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), la institución entregó reconocimientos a los integrantes de la Brigada Ecológica de la Escuela Primaria Nacional Bolivariana "Luis Enrique Mármol", ubicada en la parroquia 23 de Enero de Caracas.

En los actos de entrega de distintivos, estuvo el presidente de Fundambiente y director General de Formación del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo, Jesús Méndez, quien apreció los trabajos con motivos ambientalistas realizados por los estudiantes.

Entre las muestras se observaron iniciativas fabricadas con materiales reusables, en una demostración de la génesis de la conciencia ecosocialista, necesaria que surja en cada rincón del país, para protección de la Madre Tierra.



Presidente de Fundambiente valoró positivamente los trabajos con motivos ambientalistas realizados por niños y niñas en edad escolar



Nuevos indicadores en materia de conservación

Relaciones estratégicas fortalecen Sistema de Diversidad Biológica

El ministro para Ecosocialismo, Josue Lorca, sostuvo una reunión con Jon Paul Rodríguez, presidente de la Asociación Civil Sin Fines de Lucro, Provita; y la Directora Ejecutiva, Bibiana Sucre, para afinar acciones que ayuden a preservar el medio ambiente.

En el encuentro, también participó José Manuel Briceño Linares designado como "Explorer" por National Geographic y condecorado como líder en Conservación 2023 por esta reconocida institución.

A través de su cuenta en la red social Instagram, el ministro

Lorca manifestó que se ha estado trabajando de manera conjunta en los últimos años con diferentes programas promovidos en el país.

Entre los que destacan los programas para la conservación del Oso Frontino, Cotorra Margariteña y el Cardenalito.

En estos, "Provita ha adelantado programas técnicos científicos fundamentales que han arrojado los insumos necesarios para generar nuevos indicadores en materia de conservación en el país", explicó el ministro.

De igual forma, manifestó que con su ayuda se ha logrado "decretar nuevas áreas

protegidas como el Parque Nacional Ramal de Caldera, Dr. José Gregorio Hernández y el Monumento Refugio de Fauna Península de Macanao".

Se espera que en las próximas semanas se ejecuten acciones para seguir fortaleciendo el Sistema Nacional de Diversidad Biológica.

Lo que va a permitir a "Venezuela cumplir con los objetivos planteados en el Plan de la Patria y seguir a la vanguardia en el cumplimiento de esos compromisos ambientales a nivel internacional", concluyó el ministro.

Conjuntamente con el CICPC

Liberadas más de 38 especies de la fauna silvestre en el Waraira Repano

Más de 38 especies de la fauna silvestre, entre aves y perezosos, fueron liberadas en el Parque Nacional Waraira Repano, en un acto al cual asistió el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca.

La actividad se desarrolló en el Mirador Anauco del Waraira Repano, en la que el titular del Ministerio para el Ecosocialismo (Minec), estuvo acompañado por el viceministro de Servicios de Gestión del Ambiente, Hernán Toro, el coordinador del Waraira Repano, Ramón Campos, miembros de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE) Distrito Capital, el Centro de Rescate y Rehabilitación de Perezosos Fundación Chuwie, el Cuerpo de Investigaciones Científicas Penales y Criminalísticas (Cicpc) y la Compañía Nacional de Reforestación (Conare).

Las aves, que sobrepasan los 35 ejemplares, son de los tipos Curuñata, Chirulí, Frailecillo, Canairo Tejano, Corbatita Galileo, Tangara, y Paraulata Llanera, que fueron rescatadas por el

Cicpc mediante la realización de una investigación que dio como resultado la localización de los ejemplares, con los cuales pretendían hacer una venta ilegal.

Mientras que, los cinco perezosos (*Bradypus variegatus*), fueron rescatados de diferentes lugares en los que se encontraban en peligro. Dos de los animales fueron recogidos de zonas de vialidad con alto tráfico y en riesgo de ser atropellados.

Por su parte, el titular del Minec, Josué Lorca, destacó la labor del Cicpc "nos encontramos haciendo una importante actividad junto con todo el Equipo de Gestión Ecosocialista y con las fuerzas auxiliares de la naturaleza, específicamente en este caso el Cicpc en su División de Delitos Ambientales, que realizó un procedimiento en Petare, donde se incautaron más de 35 aves producto del tráfico ilícito de especies".

Lorca hizo un llamado de concienciación y alerta a la población, para que cuando

vean este tipo de actos los denuncien, porque estas acciones ilegales se muestran mucho por las redes sociales, un método muy usado por los traficantes de animales.

"Contamos con el apoyo al Ministerio Público, todo el equipo del presidente Nicolás Maduro, unidos contra estos ilícitos que hemos venido incautando en flagrancia", añadió.

Asimismo, junto a la Fundación Chuwie, se han liberado perezosos que han sido rescatados de distintos espacios en los que estaban en peligro. Posteriormente, son dejados libres en lugares seguros. La fundación se encarga de la protección de este tipo de especies que se encuentran en riesgo.

El ministro Lorca exhortó a que "hagan las denuncias a través de los medios regulares, nuestra VenApp, el 1 x 10 del Buen Gobierno y a través del 0800Ambient (0800-2624368) del Minec".



Ministro Lorca exhorta a la población a realizar denuncias para proteger especies animales

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro
25/06/2023

Desde el Campo victorioso de Carabobo, enviamos nuestro abrazo de solidaridad y apoyo al Presidente de la Federación de Rusia, Vladimir Putin, quien ha sabido enfrentar un intento de traición y guerra civil, garantizando la victoria y la Paz de su Pueblo. ¡Venezuela está con ustedes en la hermandad y amistad verdadera!



@NicolasMaduro
23/06/2023

Estoy feliz de llegar a 1 millón de casos atendidos y resueltos por el Sistema 1x10 del Buen Gobierno, directamente con el pueblo venezolano. Estamos alertas y activos, escuchando y atendiendo las demandas y las necesidades de las comunidades. ¡Pueblo - Gobierno, Gobierno - Pueblo!



@NicolasMaduro
22/06/2023

Hay que tener los oídos y los ojos puestos en las necesidades del Pueblo. ¡Tenemos el método! Con el Sistema 1x10 del Buen Gobierno seguiremos atendiendo y resolviendo cada caso, en cada comunidad.



SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO



@MIECOSOCIALISMO